
香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 特首選戰

「打」得異常激烈，有人更傳出「投白票」

論，令各界擔心建制派陣營或會因而分裂，

最終影響新一屆特區政府的施政。特首候選

人梁振英強調，自己有信心成為是次選舉中

「最民主的候選人」，「我相信提名(另一特

首候選人)唐英年不等同反對我，估計目前

投白票的人不多⋯⋯我不介意別人公開批評

我，更加不會報復，我會虛心聆聽及用人唯

才」。

被指幕後黑手 實則受委屈

梁振英昨日在接受now新聞台及亞洲電視台

訪問時重申，自己與坊間流傳的候選人負面

消息無關，自己的陣營更非近日連串揭「黑

材料」的幕後黑手：「(我)是委屈的，我看發

生在其他候選人身上而又經過事後證實的一

些負面新聞，可能會有人認為我是

一個間接的得益者，所以消息一定

是我發放的，事實上不是。」

他坦言，有人聲稱他一旦當選

就會「報復」等，自己相信這只

是「誇大的開玩笑」，並指目前非

常抗拒他擔任特首的，只屬少

數，故不擔心當選後商界會「撤

資」，加上自己自參選至今，已落

區超過100次，較「泛民」落區還

要多，相信以實際行動來說，他

是最民主的候選人，又強調自己

一旦當選，定會用人唯才，更不

介意與一些曾經表態反對他的人

合作。

用人唯才 願與反對者合作

就其一旦當選後管治班子，有人

就在報章上「惡搞」，以負面的角

度將梁振英競選辦的班子說成是其

未來管治特區的「地獄班子」。梁

振英在回應時笑言「地獄班子」之說

「搞笑」：「現在，社會上流傳的一些名

單，我覺得都是『搞笑』成分居多，我從來

沒有邀請過亦沒有答應過任何人，讓他在7

月1日後加入我的管治團隊。」

「我不是一個順應上意的人」

梁振英在訪問中又提到自己政綱的政制部

分，坦言自己是刻意在政制範疇減少㠥墨，

是預留空間讓公眾討論，但承諾自己一旦當

選，會就廢除功能界別等問題和社會各界展

開討論。被問及對「六四事件」的看法時，

強調「凡是對國家有利、對民族有利、對香

港有利的事，即使中央一時不能夠理解，我

都會講，我不是一個順應上意的人，希望與

香港社會與國家，在各方面朝㠥積極方面發

展」。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 自由和
法治為港人致力維護的核心價值。特
首候選人唐英年說，明白到香港擁有
彰顯公義精神的制度，更以法治精神
為榮，承諾上任後會全力捍衛學術自
由、言論自由，又強調相信法律面前
人人平等，絕不為任何集團交換利
益，同時不會為個人利益在法律及政
治上妥協圖含糊過關，以鞏固國際金
融中心的地位以至產業中心發展。
法律界選委於昨晚舉行特首論壇，

唐英年及反對派候選人何俊仁均有出
席。唐英年在發言時強調，「生於
斯，長於斯」，自己在英國就讀高中
時，感受到自由開放民主氛圍與社會
實不可分割，而畢業後從商更經常接
觸法律課題，重視合約的法治精神，
故自己一旦當選，會捍衛法治的社會
命脈，包括全力確保警察依法履行職
務的優良傳統。

不迴避錯誤 認處理僭建有疏忽
有選委舉「僭建事件」為例，質疑他未能

「管好」家事，擔心他無能力治港。唐英年在
回應時強調，自己是個有原則的人，不會迴避
錯誤，而自己在處理僭建問題上確有疏忽，除
公開道歉外，並已提交還原計劃予屋宇署，及
全力配合屋宇署調查。
他又乘勢提到，是次參選令自己最感震撼

的，是當事件發生後大批工程車及升降台雲集
九龍塘約道時，指雖然自己受到質疑及抨擊，
他與家人都受到好大壓力，但自己堅信並會全
力捍衛新聞自由重要。

感情缺失終身悔疚 但有勇氣認錯
被問到何以未澄清報章刊出所謂其「私生子」
的照片，以維護照片中的無辜女孩，唐英年反
駁，提問者的問題好有問題，並質疑對方只責
怪他不公開澄清，但不責怪傳媒不負責任的報

道，並強調人生中難免有錯，感情缺失確實令
他終身悔疚，但他有勇氣承認及認錯，爭取
家人原諒，而有沒有私生子女屬於自己的私
事，與公眾利益無關，因此有權不作任何補
充。

政府有足夠資源提供更好保障
另外，唐英年昨日在競選網站發表題為「社

福的重要」的網誌，強調特區政府有足夠資源
為市民提供更好的保障和服務，故自己當選後
會改善社福制度，包括實現按年遞增勞工假期
至每年17日；加強幼兒托管服務；增加有薪產
假至12周；鼓勵公營機構設立有薪侍產假；為
合資格長者發放每月3,000元長者退休津貼；鼓
勵更多私營企業提供優質安老服務；鼓勵私人
企業提供特別優惠予長者購買藥物等必需品；
落實殘疾人士以特惠車費2元乘搭公共交通工
具的安排等。
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各港區人大代表和政協委員趁在北京出席「兩會」，
與各中央部門負責人交流香港最新情況。據悉，
王光亞日前在一個場合中談到香港政局和特首選
舉。

指屬民主發展過程必經之事
消息人士引述王光亞說，中央過去曾提
過特首3個條件，現時建制派兩名候選人
唐英年和梁振英，都是中央可接受的人
選，但強調選舉本應看其政綱，出現各陣
營「相互抹黑」實始料不及；儘管這是民
主發展過程中必經之事，但他就舉例台
灣領導人選舉為例，指當地過去也發
生過類似情況，然而今年初國民黨
的馬英九和民進黨的蔡英文，在
選舉中仍能比拚政綱和理念，顯
得相對成熟。

保護工商界權益 落實老百姓訴求
據悉，王光亞又提到香港的管治難處，認為香港在

「一國兩制」下，奉行資本主義，工商界利益受到保
護，老百姓卻得不到好處，出現貧富懸殊的情況。香港
既要保護工商界的權益，又要落實老百姓的訴求，使其
利益不致剝奪。
因此，據消息人士指，王光亞表達了希望看到一場公

平公正的選舉，並清楚表明一個訊息，希望香港可順利
產生新特首，且將來無論誰人當選，都要團結各界人
士，首重包容，聽取不同意見，取長補短，把各人訴求
歸納一處，以制定有利香港發展又可解決深層次矛盾的
政策向前走。

港非無政治人才 但集中商界
據指，王光亞又說，香港可以在2017年普選行政長官

是好事，但短期內政黨政治還未成熟，近期的特首選舉

正反映了這些深層次問題，而在是次特首選舉的過程
中，引起了建制派紛爭，而「抹黑者」都是在發洩怨
氣，做不到「君子之爭」，「以後要多思考這方面的問
題」，又認為香港並非沒有人才，但這些人才集中於商
界，香港因為殖民統治的歷史緣故，一直沒有培養政治
人才，管治只靠執行人才，故長遠來說，香港應培養更
多年青政治人才，為2017年和長遠的普選做準備。

梁愛詩評「黑材料」：民主進程難免
被問及對王光亞意見的感受，香港基本法委員會副主

任梁愛詩表示，王光亞有關香港政局的意見客觀中立，
並相信對方不會覺得出現「黑材料」便大感驚奇，因為
這是民主進程難免的。梁愛詩又認同，目前香港的政黨
政治起步遲，執政聯盟不堅實始終為執政帶來不穩定因
素，只是過去香港一直定位為經濟城市，而非政治城
市，才會缺乏從政人才。
港區全國人大代表黃國健及劉健儀均未有直接回應王

光亞的說法。黃國健指，中央一直表示兩名候選人都是
可接受人選，目前距離選舉不遠，相信中央不會干預，
又相信選舉過後各派別會考慮整體利益，但亦要考慮當
選者，是否有胸襟接納所有意見。劉健儀則說，在選舉
過程中，兩名候選人都受「黑材料」影響誠信受質疑，
對候選人及其支持者造成一定損害，這些損害能否在短
時間修補仍存疑問。

王光亞談特首選舉 指抹黑非君子之爭

選舉拚政綱 上任重包容
香港文匯報訊 (兩會報道組 黃偉漢) 各特首候選人陣營被指互揭「黑材料」，引起了中央政府的關

注。據透露，國務院港澳事務辦公室主任王光亞日前在一場合指，兩個建制候選人唐英年和梁振

英都是中央可接受人選，但出現「互相抹黑」的局面實為始料不及的事，令是次特首選舉已非

「君子之爭」。他希望看到一場公平公正的選舉，期望是次選舉的焦點是比拚政綱，做到公平公正，

並強調無論何人當選特首，上任後首重包容，要團結各界人士。 (尚有相關新聞刊A23版)

香港文匯報訊（兩會報道組 徐海煒）新
任特首選舉已進入白熱化階段，兩位建制
派候選人均出現一些負面消息，建制派亦
因而傳出「分裂」的消息。全國人大常委

范徐麗泰在接受香港文匯報訪問時表示，
無論最終何人當選新的行政長官，當選後
一定要選舉時的芥蒂一筆勾消，不要再理
會哪個人曾經支持或反對自己，要有海納
百川的氣量，「要用具體的行動去重新團
結建制派」。
香港建制派被指因支持不同候選人而出

現較大的矛盾。范太在接受訪問時坦言，
建制派內有不同意見並不是問題，大家都
是希望令香港變得更好的角度出發，只是
有所謂的不同「陣營」對如何做有不同看
法。

用人時必須「任人唯才」
不過她強調，國家副主席習近平在分別

會見港澳全國政協委員和港區人大代表
時，均提出大家要顧全大局，實現最廣泛
的團結，故新行政長官當選後，屆時任何
選舉的東西都已是過去的事情，大家不應
再分哪人是哪個「陣營」，而當選的新行政

長官必須要放下選舉時的芥蒂，在用人時
更必須「任人唯才」。
范徐麗泰又強調，大家不能只是口上講

講團結，而是要用實際行動令大家團結一
致，要去到每個群體、團體中聽他們的意
見，特別是選舉時未有支持自己的群體，
進一步了解他們的想法，讓他們真正感到
自己是得到尊重，「如主動找選舉時支持
其他候選人的團體或人士，認真聽他們的
意見，吸納他們的想法⋯⋯用時間和事實
證明新行政長官是能夠廣納各方意見，團
結各方群體」。

講政綱少 講利益衝突私事多
她並提到，是次選舉最大不同是講政綱

時間少，講候選人個人利益衝突、私事的
時間多，已近乎揭人私隱；儘管這種造法
「在外國常見」，但香港似乎特別「樂此不
疲」，強調各候選人有政綱，未來應在論壇
上解釋施政，並希望大家放下傳聞，多點

時間比較政綱，又坦言：「若有些事情是
有做過，被講出多來，作為公眾人物應該
要接受，但負面消息已令到兩個建制派候
選人的誠信受到影響。」
范徐麗泰又舉第一屆行政長官選舉為

例，指當時亦有3名建制派候選人，但大家
是君子之爭，沒有個人利益衝突，個人私
事成為競選議題，曾蔭權連任那次沒有。
現在的行政長官選舉有點像美國選舉，有
許多負面消息，相信將來的選舉也無可避
免，「只能說，將來的有意之士出選前要
有自我反省，查找自己有哪些問題會被攻
擊，應該先處理好，再去參選」。
另外，被問及有人擔心候選人提出的政

綱中有太多「期票」，難以一一兌現，范太
認為，候選人的政綱不能「亂㝤」，講出來
的政綱必須兌現，因此現在候選人提出的
政綱是要能夠做到和實現到的，「不希望
將來的當選人被要求兌現政綱時，用各種
理由解釋做不到並非他的責任」。

香港文匯報訊 (兩會報道組 徐海煒) 就外

界經常期望所謂的中央「欽點」論，全國

人大常委范徐麗泰直言，現時的選舉局面

是香港所謂不同「陣營」，傳媒和市民一起

創造出來的，「我們自己製造的問題應由

自己解決，不要總指望㠥中央一個命令就

可以解決」，「我相信，如何解決要看我們

香港人的集體政治智慧」。

選委有責任多了解候選人

范太在接受本報訪問時坦言，現時的形

勢已與以前有很大不同，更不會出現當年

外界所講的「董握手」之類的中央表態，

「中央也不希望被外界覺得是在干預香港選

舉，我也認為中央不應干預」。就近日政圈

流傳的「投白票論」，范太認為，大家無需

要在現階段便講這個說話，強調候選人的

兩場辯論還未舉行，未能比拚他們的理念

和政綱，認為各選委應先聽了他們的辯論

表現、意見和理念，再聯繫之前發生的事

情，屆時再作出決定。「選委有責任多些

了解候選人的方方面面，再作決定」。

被問及其投票取向時，她說，自己會先

觀看候選人的辯論會後再作決定，又表明

自己將來不會透露自己最終的投票決定。

談建制派「分裂」芥蒂 范太：選後要一筆勾消 解決當前局面
「還看港人智慧」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府憲報
昨日正式公布，特首選舉投票日已定於3月25日
舉行，指定的首輪投票時間為當日上午9時至11
時，如須進行第二及第三輪投票，投票時間則分

別為同日下午2時至3時，及晚上7時至8時。
憲報同時公布，特首選舉投票站為香港灣仔博

覽道1號，香港會議展覽中心3樓大會堂，中央點
票站則設於香港會議展覽中心5樓F及G展覽廳。

特首選舉投票站 已定會展3樓大會堂
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■王光亞強調，無論何人當選

特首，上任後首重包容，要團

結各界人士。 資料圖片

■梁振英強調，自己不介意別人公開批評，更加不會報

復，會虛心聆聽及用人唯才。 資料圖片

■唐英年出席法律界選委論壇時，強調會捍衛法治。

香港文匯報記者曾慶威 攝

■范太表示，無論最終何人當選新的行政

長官，當選後一定要將選舉時的芥蒂一筆

勾消。 香港文匯報記者徐海煒 攝

■特首選舉投

票站為會議展

覽中心3樓大會

堂。 資料圖片
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